

Jahresbericht 2018

des Präsidenten der Verkehrsgenossenschaft

Gartenstadt-Liebefeld

Liebe Gartenstädterinnen und Gartenstädter

Die Verkehrsgenossenschaft Gartenstadt-Liebefeld besteht seit 1919 und fördert, gemäss Artikel 2 der Statuten, nach Möglichkeit die Aktivitäten im Quartier und bemüht sich um die Integration der Bewohner. Sie wahrt die Interessen der Gartenstadt-Bewohner in allgemeinen Quartierfragen gegenüber Privaten und Behörden, insbesondere in den Bereichen Baugesetz, Verkehr und Strassenunterhalt. Das Berichtsjahr war von folgenden Aktivitäten geprägt:

1. **Generalversammlung vom 26. April 2018:** Begonnen wurde mit dem von der Genossenschaft offerierten Imbiss mit Schinken, Kartoffelgratin anstelle des üblichen Kartoffelsalates, und den von den Vorstandsmitgliedern selbstgebackenen Kuchen. Am nachfolgenden offiziellen Teil nahmen 78 Personen und ein Gast teil. Die eigentliche Generalversammlung beanspruchte nur 45 Minuten. Neben den jährlichen Haupttraktanden „Jahresrechnung“ und „Budget“, beide wurden einstimmig genehmigt, gab es weder Wahlen noch wichtige Geschäfte. Frau Dr. Sibylle Walther führte uns unter dem Titel „Weltgeschichte auf den Punkt gebracht“ in die ortsgeschichtliche Sammlung der Gemeinde Köniz (OGS) ein und erklärte, wie verschiedene Fäden der Weltgeschichte in Köniz zusammenlaufen. Dieses Archiv ist auch das Gedächtnis der Parteien, Vereine und Organisationen der Gemeinde. So werden hier auch die Akten der Verkehrsgenossenschaft aufbewahrt. Ebenso werden Berichte und Dokumentationen über Einzelpersonen, die das Leben von Köniz geprägt haben, archiviert.
2. **Kiosk Fadespüeli:** Der Betrieb des Kiosks lief reibungslos. Es fielen keine grösseren Unterhaltsarbeiten an, sodass wiederum von einem guten Geschäftsjahr gesprochen werden kann. Herzlichen Dank an das Pächterehepaar Jaiji für seinen grossen Einsatz.
3. **Musikfest/Gartenstadt-Brunch:** 2018 wurde wegen Abwesenheit verschiedener Hauptakteure kein Anlass durchgeführt. Für 2019 ist wiederum ein Gartenstadt-Brunch vorgesehen.
4. **Herbstausflug:** Am 22. September mittags machten sich 47 Gartenstädter per Car bei besten Wetterbedingungen über die Autobahn auf die Reise in die Vogelwarte Sempach. Nach einer kurzen Einführung konnten die Besucher in vier Gruppen die interaktive Erlebnisausstellung mit den Themen „Fortpflanzen“, „Fressen“, „Überleben“, „Federn“, „Fliegen“ und „Ziehen“ besichtigen. Ebenfalls Teil des Programms war ein eindrücklicher Film von Marc Tschudin über die Vögel in der Schweiz. Allen, die nicht dabei sein konnten, sei ein Besuch der Vogelwarte wärmstens empfohlen.

Anschliessend ging es zum üppigen Zvieri nach Alberswil ins Restaurant Burgrain-Stube, wo bei Speis und Trank die gesellschaftlichen Kontakte gepflegt wurden. Das Restaurant Burgrain-Stube gehört ebenso wie ein Bio-Hof, eine Bio-Käserei, eine Bio-Fleischverarbeitung, ein Bio-Markt und eine Bio-Holzofenbäckerei der Stiftung Agrovision Muri. Die Rückfahrt führte durchs Emmental. Herzlichen Dank an Marianne und Beat Müller für die tadellose Organisation des Herbstausflugs.

5. **Webs-Site:** Peter Hilpert hat die Webs-Site überarbeitet. Sie kommt nun in einer neuen Aufmachung daher. Gerne nimmt unsere Geschäftsstelle (kontakt@Gartenstadt-Liebefeld.ch) alte Fotos aus unserem Quartier entgegen und stellt sie auf der Fotogalerie aus. Herzlichen Dank an Peter Hilpert für diesen Spezialeffort.
6. **Weitere Tätigkeiten:** Präsident und Sekretär nahmen an den von der Gemeinde Köniz zweimal jährlich stattfindenden Info-Veranstaltungen teil, wo aus erster Hand über laufende Bau- und Verkehrsprojekte berichtet wurde. Zudem erreichten wir zusammen mit den Anstössern, dass das Bauprojekt Höheweg 44 neu publiziert wurde, nachdem die Bauerschliessung nicht mehr über den Wald, wie im ursprünglichen Projekt vorgesehen, sondern nun über den Höheweg erfolgen sollte. Damit wurden die Voraussetzungen für erneute Einsprachen und Rechtsverwahrungen geschaffen.
7. **Mitgliedschaften:** Im Berichtsjahr waren 4 Austritte und 2 Eintritte zu verzeichnen. Der Bestand betrug per Ende 2018 178 Mitgliedschaften. Wie bereits in den vergangenen Jahren rufe ich deshalb alle dazu auf, bei jeder Gelegenheit Nachbarn und Bekannte auf die Existenz unserer Quartierorganisation aufmerksam zu machen und um Mitglieder zu werben. Informationen zur Verkehrsgenossenschaft finden Sie im Internet unter: www.gartenstadt-liebefeld.ch.

Auch 2018 durfte ich auf ein lebhaftes Engagement seitens der Kolleginnen und Kollegen im Verwaltungsrat zählen. Besten Dank dafür.

Liebefeld im März 2019



Andreas Staudenmann